



**Diferendo.** Con los votos amarrados de Morena y sus aliados, la oposición solo hizo más largo el trámite en la Cámara de Diputados; hubo protestas en al menos 13 estados y altercados con la policía en la capital

# Encamina la 4T extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial

FERNANDO DAMIÁN, RUBÉN MOSSO Y CORRESPONSALES, CIUDAD DE MÉXICO

Con 259 votos a favor, 205 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, con lo que la Suprema Corte, el Consejo de la Judicatura y el Tribunal Electoral deben entregar más de 15 mil millones de pesos a la Tesorería de la Federación.

Al fijar la posición de Morena a favor de la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial federal, el líder de la bancada guinda y principal promotor de la iniciativa, Ignacio Mier, acusó a la presidenta del máximo tribunal, Norma Piña, de utilizar a los trabajadores como “escudo humano” para defender los privilegios de los ministros, en referencia a las protestas en 14 entidades.

En la Corte y en la Judicatura los empleados se manifestaron durante una hora y hubo bloqueos en avenidas como Insurgentes y Periférico Sur, donde la policía replegó a los inconformes. Las protestas se extendieron a Estado de México, Puebla, Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Hidalgo, Zacatecas, Aguascalientes, Quintana Roo, SLP, Veracruz, Querétaro y Yucatán. PÁGS. 6 Y 7

## Encamina la 4T la extinción de 13 fideicomisos

**Diferendo.** Con los votos amarrados de Morena y aliados, la oposición solo alargó el trámite; hubo protestas en 14 entidades

FERNANDO DAMIÁN, RUBÉN MOSSO Y CORRESPONSALES / CDMX

Con 259 votos a favor, 205 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, con lo que la Suprema Corte, el Tribunal Electoral y el Consejo de la Judicatura deben reintegrar más de 15 mil millones de pesos a la Tesorería de la Federación.

Al cierre de esta edición, el pleno cameral discutía 69 reservas presentadas por diputados de los diversos grupos parlamentarios, a fin de votar y avalar en todos sus términos el dictamen y turnarlo al Senado para su ratificación.

Al fijar la posición de Morena —y aliados— a favor de la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, el líder de esa bancada y principal promotor de la

iniciativa, Ignacio Mier, acusó a la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, de utilizar a los trabajadores como “escudo humano” para defender los privilegios de los ministros, en referencia a las manifestaciones en al menos 13 estados y la capital del país.

“Existen fuertes resistencias e intereses, intentan confundir a la sociedad. Desde la presidencia de la Corte se ha mentado. Mal hace

su presidenta en intentar defender sus privilegios utilizando a los trabajadores del Poder Judicial como escudo humano”, dijo.

Legisladores panistas gritaban a Mier “violentador, servil, opresor, mentiroso y farsante”.

Previamente, la diputada Margarita Zavala, del PAN, calificó la extinción de fideicomisos de saqueo al Poder Judicial, mientras el coordinador del PRD, Luis Cházaro, denunció una venganza del presidente Andrés Manuel López Obrador contra la Corte.

De acuerdo con el dictamen de la Comisión de Presupuesto, el Poder Judicial cuenta con 14 fideicomisos (seis de la Corte, seis del Consejo de la Judicatura Federal y dos del Tribunal Electoral) con 21 mil 54 mdp disponibles al segundo trimestre de 2023, aunque 6 mil 103 millones corresponden al único fondo que se mantendrá.

Los restantes 15 mil 451 mdp se tendrán que entregar a la Tesorería de la Federación.

Según las consideraciones de la iniciativa, los fideicomisos “principalmente se utilizan para mantener las prestaciones de ministros, consejeros y magistrados durante toda la vida”.

Subraya que el presupuesto del Poder Judicial para 2023 suma un total de 77 mil 544 mdp, por lo que los recursos acumulados por los fi-

Se mantiene un fondo de 6 mil 103 millones y 15 mil 451 mdp se entregarán a la Federación

deicomisos representan 26.4 por ciento de ese monto.

“La acumulación de recursos en estos fideicomisos ha generado críticas, tanto por su elevado monto, como por el hecho de que se relacionan mayormente con prestaciones especiales y, más aún, que son utilizados como bolsas de ahorro, financiadas, de origen, con recursos públicos”, advierte.

Señala por ello que solo el “Fondo de apoyo para la administración de justicia”, constituido por el Consejo de la Judicatura Federal, encuentra sustento en dicha Ley Orgánica y se integra con recursos diferentes del presupuesto anual sin afectar las partidas autorizadas.

Según la argumentación, los otros 13 fideicomisos y fondos han crecido a lo largo de los años, esencialmente con las disponibilidades de recursos públicos generados en diversos ejercicios fiscales, y su ejercicio no ha estado exento de señalamientos, considerando el elevado monto que acumulan.



### Manifestaciones

Miles de trabajadores del Poder Judicial salieron a las calles para protestar contra la extinción de fideicomisos con que cuentan.

En la Corte y en el Consejo de la Judicatura Federal los empleados se manifestaron durante una hora, mientras que en otras instalaciones en Ciudad de México los trabajadores hicieron bloqueos de avenidas como Insurgentes y Periférico Sur, donde intervino la policía.

Las protestas se extendieron al Estado de México, Puebla, Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Hidalgo, Zacatecas, Aguascalientes, Quintana Roo, San Luis Potosí, Veracruz, Querétaro y Yucatán, entre otras entidades.

Miguel Olivos, sindicalizado que trabaja en la Corte, comentó que se verá afectado, pues ha utilizado algunos fideicomisos cuando se enferma su hijo.

Otra empleada narró que el hijo de una trabajadora de la Corte enfermó de leucemia, tras un tratamiento largo, el seguro de gastos médicos se acabó y el niño necesitaba un trasplante; sin embargo, a través de un fideicomiso, le aprobaron esos recursos.

Asimismo, tras el sismo del 19 de septiembre de 2017, la Corte y el Consejo de la Judicatura otorgaron apoyos económicos, por única vez, a empleados afectados.

### Apoyos que la Corte busca conservar

El monto de seis de los 12 fideicomisos que tiene la SCJN asciende a casi 6 mil 300 millones de pesos

● Millones de pesos



● FUENTE: Poder Judicial Federal • INFORMACIÓN: Rubén Mosso • GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer

### Fondos que el CJF busca conservar

Con 15 mil 281 millones de pesos, el Consejo de la Judicatura Federal concentra el mayor monto de recursos

● Millones de pesos



● FUENTE: Poder Judicial Federal • INFORMACIÓN: Rubén Mosso • GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer

